## Entregarán subsidios a productores de la cadena maíz-tortilla (El Financiero 15/12/10)

Entregarán subsidios a productores de la cadena maíz-tortilla (El Financiero 15/12/10) lvette Saldaña Miércoles, 15 de diciembre de 2010 • Promasa "es un programa complicado de operar": Lorenza Martínez. • Vía el Proind el gobierno federal canalizará 97 mdp.•El apoyo consiste en otorgar 0.6 pesos por cada kilo de masa. Autoridades de la Secretaría de Economía (SE) indicaron que debido a lo complicado del Programa de Apoyo a la Industria Molinera de Nixtamal (Promasa), los subsidios a los productores de la cadena maíz-tortilla se darán durante la segunda y tercera semanas del presente mes, es decir a unos días de que concluya el año. Vía el Programa para Impulsar la Competitividad de los Sectores Industriales (Proind), en los próximos días el gobierno federal concretará la entrega de los 97 millones de pesos del presupuesto asignado a Promasa y al Programa de Apoyo a la Industria Harinera de Maíz (Proharina). La subsecretaria de Industria y Comercio de la SE. Lorenza Martínez, dijo que Promasa "es un programa complicado de operar", porque para la entrega de recursos se pide a los productores los recibos de compra de maíz y comprobantes de pago de los servicios, entre otras cosas. Además, apuntó, no se pudieron dar todos los recursos vía las delegaciones, y se tuvo que hacer desde las oficinas centrales. El director del Consejo Promotor y Regulador de la Cadena Maíz y Tortilla, Guillermo Campos Coy, confirmó que aún no les han entregado los apoyos de Promasa. Dijo que ellos esperaban que se los dieran "un poco más temprano", pero no fue así. Se sabe que fue hasta octubre cuando en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se publicaron los Criterios de Operación de Promasa, como ocurrió el año pasado. El apoyo consiste en otorgar 0.6 pesos por cada kilo de masa de nixtamal cuando se trata de empresas pequeñas o medianas, y de 0.50 pesos para las Repeco (Régimen de Pequeño Contribuyente). Lo anterior, considerando que el rendimiento del kilo de maíz es de 1.80 kilos de masa de nixtamal, para lo cual se requieren 0.035 litros de gas y 0.40 kilovatios/hora de energía eléctrica. Presupuesto agotado La otra situación fue que tampoco alcanzó el presupuesto para atender la demanda de subsidios, pues sólo se les otorgaron 97 millones de pesos para 78 mil 522 industriales tortilleros que hay en el país, según las cifras oficiales. En 2009 se proporcionaron más de mil 900 millones de pesos, pero fueron pocos los beneficiados, afirmaron productores. Al respecto, Martínez Trigueros dijo que es difícil calcular el número de beneficiados, porque se puede ayudar a un nixtamalero, y en realidad el apoyo llega a varias tortillerías. Fue mayor la demanda de subsidios que el presupuesto de 2010, y algunas personas o empresas se quedaron sin apoyos, aseveró. Aseguró que trabajan por hacer más eficiente la entrega de recursos y que no permitirán que vuelva a pasar tanto tiempo para eiercer los subsidios.